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PROFITANT de l'interses-sion, le député du 2e siègedu Komo-Mondah, Dieu-donné Meyo-Me-Nkoghe,a communié avec sa basesamedi dernier. Au menudes échanges, qui ont eulieu à Bikélé, en présencedu doyen politique, PaulBiyoghe Mba, les vœuxpour la nouvelle année.Mais surtout, le compterendu de la révisionconstitutionnelle votéepar les deux chambres duParlement. Un projet deloi soumis par le gouver-nement et qui a abouti à lamise en place d'une com-mission ad hoc pour met-tre les les deux chambresd'accord. Réuni demain en

congrès, le Parlement, de-vrait d'ailleurs adopter lamouture amendée defaçon consensuelle.''C'est une modification qui
est très importante, en ce
sens que plus d'une ving-
taine d'articles de notre Loi
fondamentale ont été tou-

chés, en allant dans le bon
sens. Ce n'est donc pas
toute la constitution qui est
concernée, mais les articles
querellés par les acteurs du
dialogue politique d'An-
gondjé, tenu du 12 avril au
26 mai 2016'', a tenu àpréciser l'élu du 2e siège

du Komo-Mondah, ens'adressant à sa base.Et de la rassurer sur cetterumeur selon laquelle, lanouvelle Loi fondamen-tale ferait le lit d'une ''mo-
narchisation'' du pays. ''Je
rassure les uns et les au-
tres. Les articles querellés

et modifiés et, de ce qui est
sorti des travaux de la
commission des lois à l'As-
semblée nationale, rien ne
participe à une ''monarchi-
sation'' de l'Etat. Il y a
peut-être des sous-enten-
dus, mais dans les faits, il
n'en est rien'', a-t-il indi-

qué. Et , il y a de quoi seréjouir . Dans la mesureoù, beaucoup de chosesont été améliorées. Le dé-puté pense notamment  àune possible cohabitation(avec un exécutif issu duparti au pouvoir et un lé-gislatif d'une autre cou-leur politique), désormaisencadrée par le texte fon-damental. Tout comme lerenforcement de l'égalitéhommes-femmes-jeunes,au niveau des institutions,l'affirmation du mariagebisexuel (homme etfemme) en tant que seulhabilité à être célébré surle territoire national. Dequoi, poursuit DieudonnéMeyo-Me-Nkoghe, réjouirsa base politique et le peu-ple gabonais dans son en-semble. 

Dieudonné Meyo-Me-Nkoghe rend compte à sa base

Estuaire/Département du Komo-Mondah/3e arrondissement de Ntoum/Révision
constitutionnelle...

L.R.A.
Libreville/Gabon

Dieudonné Meyo-Me-Nkoghe : Pas l'ombre d'une
quelconque idée de monarchisation dans 

le nouveau projet de Constitution.
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L'élu , Dieudonné Meyo-Me-Nkoghe, a également
convié les siens  à un petit festin.
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« C'EST avec un réel plaisir
que j’ai l’honneur de pren-
dre la parole ce jour, à l’oc-
casion de la tenue de la 2e
session ordinaire du conseil
municipal, consacrée à
l’examen et adoption du
compte administratif 2016.
» Tels étaient les propospréliminaires du présidentdu Conseil municipal deNtoum, Juste Parfait Biyogob’Otogo. A l'ouverture destravaux tenus dernière-ment dans la salle polyva-lente de la commune. Selon le maire, il s’agissaitd'un contrôle interne qui

vise dans un premiertemps à examiner la ges-tion de l’ordonnateur descrédits. Puis, à vérifier sil’exécution du budget a été
réalisé selon les recom-mandations du conseil mu-nicipal. Enfin, redonner lequitus de gestion à l’ordon-nateur des crédits après le

vote du compte adminis-tratif.
« Ces résultats en notre pos-
session, montrent que le
solde de notre compte est

positif soit, 43 millions de
francs. Eu égard à ce résul-
tat, nous nous devons de re-
connaître que l’année 2016
a été difficile », a indiqué

M. Biyogo.Une situation qui n'a doncpas permis au conseil detravailler en toute sérénité.Notamment, en ce quiconcerne la mise en œuvrede son plan de travail an-nuel. A titre d’exemple, l’in-vestissement prévu quiétait de 102 millions defrancs, n’a pas été liquidépar le Trésor public. Toute-fois, le bureau du conseils’attelle à mettre en placedes stratégies visant à at-teindre les objectifs que lesconseillers municipaux sesont fixés, lors de leur prisede service : l’améliorationdes conditions de vie et dubien-être de leurs popula-tions.

2016, une année difficile 
...sessions ordinaires des Conseils municipal...
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La préfecture a été représentée par son secrétaire
général, Félix Rendjogo (à gauche).
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Les conseillers pendant les travaux.
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LA salle de réunions duConseil départemental duKomo-Mondah (CDKM)dans la commune deNtoum, a abrité, vendredidernier, les travaux de lasession ordinaire de cetteinstitution, relative aucompte administratif del’exercice 2016, seul princi-pal point à l’ordre du jourdébattu par 18 membresprésents, sur les 19 quicomposent cette entité. A l’entame desdits travaux,le président du CDKM, Ju-lien Eko Ndong, a demandéaux conseillers d’observerune minute de silence, enmémoire de leur collègue,Hervé Ndong Nguema, dé-cédé il y a quelques moisen France.Le président a ensuite cir-

conscrit le cadre deséchanges. « (...) permettez-
moi également de vous de-
mander d'examiner et
analyser minutieusement
les documents qui vous sont
soumis, suite au laborieux
et exaltant travail effectué
par la commission des fi-
nances que préside le
conseiller Christophe Nzé
Mba, en ayant évidemment

un esprit constructif », a-t-ildit. Il a donné cette explication:
« le budget qui vous est pré-
senté a été exécuté en 2016.
Il a été voté à  hauteur de
506 millions en recettes et
en dépenses. Si en dépenses,
il est à 422 millions 763.297
francs CFA, à mon avis, il
montre une certaine maî-
trise en dépenses dans nos

provisions. A retenir que
dans nos dépenses, il y a
surtout que le budget de
fonctionnement a été exé-
cuté, celui de l’investisse-
ment ne l’a presque pas été.
Tout simplement parce qu’il
y a eu un souci de gestion
qui s’est posé en cours de la
même année. »Selon le président duCDKM, dans les recettes, il

était prévu la vente de ter-rains au village Ayeme-Ma-ritime à hauteur de 30millions de francs. L’insti-tution n’a réalisé que 13millions, le projet n’ayantpas pu aller à son terme.Parce qu'ayant été inter-rompu par l’entrepriseOlam, qui a pris possessionde la zone. Du coup, le CDKM ne pou-

vait plus investir sur unezone qui ne lui appartenaitplus.  
« Sans rester les bras croi-
sés, nous avons quand
même réalisé un autre pro-
jet au PK 24, dans l’axe Nza-
maligue-Donguila, avec
l’implantation de l’hydrau-
lique villageoise qui fonc-
tionne à merveille et qui
produit de l’eau claire. Les
dispensaires ne manquent
pas de médicaments, le der-
nier don a été réalisé par le
sénateur du Komo-Mondah,
Emmanuel Nze Bekale, il n'y
a pas longtemps. Et nous
promettons de réaliser
d’autres actions à caractère
social dans les prochains
jours », a précisé Julien EkoNdong.Un bureau de la session aété mis en place avantl’examen du compte admi-nistratif, dont les projetsont été adoptés et délibé-rés à la fin de la session.

" Il y a eu un souci de gestion "
... et départemental

PSNB
Ntoum/Gabon

Julien Eko Ndong présidant les travaux.
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Les autres conseillers départementaux.

Ph
o
to
 :
 P
ro
sp
e
re
 S
a
x
 N
zé
 B
e
ka
lé


